

Repiten irregularidades en Sagarpa (El Reforma 22/02/10)

Repiten irregularidades en Sagarpa (El Reforma 22/02/10) De acuerdo con la ASF, la Sagarpa actúa con discrecionalidad para evaluar a quién entrega apoyos. Foto: Archivo El apoyo, de acuerdo con el organismo, se ha vuelto clientelar, pues hay organizaciones que de 2001 a 2008 han recibido recursos Verónica Martínez Ciudad de México (22 febrero 2010).- Los 495.6 millones de pesos que destina la Secretaría de Agricultura a las organizaciones campesinas del País carecen de impacto productivo y de transparencia en el gasto, concluyó la Auditoría Superior de la Federación en su revisión a la Cuenta Pública 2008. "El apoyo se ha vuelto clientelar, ya que existen organizaciones que desde 2001 al 2008 han recibido apoyos, además de que en la revisión de este programa en el 2005 se identificaron estas mismas irregularidades", señala el dictamen. La auditoría se realizó al programa "Fomento a la organización social" que opera la Secretaría y se encontró que ésta actúa con discrecionalidad al evaluar a quién le entrega los apoyos y permite que los beneficiarios gasten más recursos de los que van a recibir. Además, los beneficiarios no cuentan con manuales actualizados de procedimientos, ni de límites de funciones, e incurrir en irregularidades en el gasto de los recursos con facturas apócrifas y a destiempo. Pese a ello, cada año son beneficiados. Por ejemplo, la Fundación Mexicana para el Desarrollo Internacional Profesor Carrión presentó un comprobante de Walmart por la compra de 3 computadoras HP y 2 televisiones Philips; 42 artículos de limpieza personal y un CD karaoke, por 53 mil 700 pesos, los cuales no están incluidos en su Programa Anual de Fortalecimiento. Otro caso es el de la Red de Mujeres por la Equidad y el Bienestar Humano, que presentó un comprobante de gastos por dos eventos mal requisitado, que provocó que se pagaran 139 mil pesos de más; una factura por 480 mil pesos sin número de aprobación del SAT y un comprobante de 3 mil 100 pesos por gastos de hospedaje y restaurante en Querétaro, cuando la organización no tiene representatividad ni evento programado en esa entidad. "Con el análisis de los recursos ejercidos en el programa de los años 2001 a 2008, se comprobó que 56 organizaciones han recibido apoyo en los cuatro últimos años y que en 2008 éstas recibieron en conjunto 122.3 millones de pesos que representan el 40 por ciento del total otorgado respecto de las 211 organizaciones apoyadas en ese año en donde se ejercieron 304.4 millones de pesos", señala la Cuenta Pública 2008.